

votations du 7 mars

L'accord avec l'Indonésie est exemplaire selon les partisans genevois

Publié il y a 15 heures, le 10 février 2021 de Judith Monfrini



Les partisans genevois de l'accord avec l'Indonésie ont livré leurs arguments ce mercredi devant la presse. Pour eux, l'accord de libre-échange sur lequel les Suisses sont amenés à voter le 7 mars est essentiel, surtout en ces temps de crise. Ils ont rappelé que Genève est le troisième canton exportateur de Suisse après Bâle et Neuchâtel. L'accord serait exemplaire au niveau du développement durable.

Les partisans genevois de l'accord de libre-échange avec l'Indonésie ont livré leurs arguments ce matin (me) à la presse. Pour eux, l'accord sur lequel les Suisses sont amenés à voter le 7 mars est essentiel, surtout en ces temps de crise. Ils ont rappelé que Genève est le troisième canton exportateur de Suisse après Bâle et Neuchâtel. Pour le PDC genevois, c'est un accord de nouvelle génération très innovant. L'accord prévoit des garde-fous en cas de non-respect des normes sociales et environnementales. Notamment concernant l'huile de palme.

Ecoutez la présidente du PDC et députée au Grand Conseil, Delphine Bachmann:

<https://www.radiolac.ch/politique/votations-7-mars/laccord-avec-lindonesie-est-exemplaire-selon-les-partisans-genevois/>

Delphine Bachmann Présidente du Parti démocrate-chrétien genevois

1 francs sur 2 gagné en Suisse proviendrait du commerce international, pour un total de 20 milliards selon les partisans de l'accord.

Un marché à 200 millions de consommateurs

Le marché indonésien représente 200 millions de consommateurs potentiels a rappelé le directeur de la **Chambre de commerce et d'industrie de Genève, Vincent Subilia**. En 2050, elle se placera au 4^{ème} rang des économies mondiales. Cet accord, s'il est accepté, 98% des produits suisses seront exemptés de taxe.

Selon les partisans, l'importation d'huile de palme en provenance de l'Indonésie est faible, elle est de 35 tonnes par an, alors que la consommation suisse était de 76 millions de tonnes l'an dernier. L'argument des référendaires : si l'accord est conclu, la Suisse va en importer beaucoup plus. La réponse de Delphine Bachmann.

<https://www.radiolac.ch/politique/votations-7-mars/laccord-avec-lindonesie-est-exemplaire-selon-les-partisans-genevois/>

Delphine Bachmann Présidente du Parti démocrate-chrétien genevois et Députée au Grand Conseil

Garde-fous dans l'accord, selon les partisans

L'accord contient des clauses de sauvegarde qui permettent de renoncer à l'importation d'huile de palme en cas de non-respect des conditions de durabilité, selon le PDC.

Le président d'Agri Genève, Marc Favre a expliqué que l'huile de palme « est de plus en plus remplacée par l'huile végétale suisse, notamment par l'huile de colza ». Pour Delphine Bachmann, il s'agit surtout de responsabiliser le consommateur.

<https://www.radiolac.ch/politique/votations-7-mars/laccord-avec-lindonesie-est-exemplaire-selon-les-partisans-genevois/>

Delphine Bachmann Présidente du Parti démocrate-chrétien genevois

Carmelo Lagana, d'Economie suisse rappelle que « l'accord est le fruit de huit ans de négociations ». Des ONG comme Public Eye ou le WWF ont d'ailleurs renoncé à s'associer au référendum, selon lui.